

El Sr. Presidente De la Barra lanza un manifiesto á la Nación

Hace un llamamiento al patriotismo de los mexicanos y rechaza otra vez la postulación que le hacen sus partidarios

Ciudadanos: Son tan solemnes los actuales momentos en nuestra vida nacional, que juzgo indispensable dirigirme á vosotros, para ratificar, una vez más, la declaración que hice al tomar posesión de la presidencia interina de la República y para hacer un llamamiento á vuestra cordura y á vuestro patriotismo.

Inútil sería repetir la declaración que hice en aquella circunstancia al expresar mis propósitos de no aceptar mi candidatura á la presidencia de la República en las próximas elecciones, si no fuera porque, á pesar de los términos precisos y categóricos en que entonces me expresé, diversos partidos políticos que persiguen la realización de los fines más elevados en bien de la Patria me han hecho recientemente el honor de postularme para ese cargo.

Mucho he meditado acerca de las obligaciones que en las presentes circunstancias imponen los verdaderos intereses de la República, y hoy quiero, en cumplimiento de un deber sagrado, dirigirme á mis compatriotas, con la sinceridad que forma la base de mi carácter, inspirándome en los dictados de una conciencia honrada y de un corazón animado del amor á la Patria más puro y caluroso.

Llamado por ministerio de la Ley á la Presidencia, y aceptado unánimemente por los partidos contendientes en condiciones dignísimas por la situación del país, quise consagrar todas mis energías, principalmente al desarrollo de este programa: pacificar la República, no sólo en el orden material, sino también tranquilizando los espíritus, agitados é inquietos por las pasadas luchas; normalizar los servicios públicos y preparar á la Nación para el período electoral, con el fin de que pudiera realizarse dentro

del orden y al amparo de la Ley, una de las aspiraciones más vivas de nuestra democracia: la manifestación de la voluntad popular, por medio de los votos libres y conscientemente emitidos.

A esos fines he dedicado mis energías exento de toda ambición personal y mirando sólo por el bien de la Patria, que tan necesitada está de los esfuerzos de sus buenos hijos. Quise, con firme voluntad, que el país entero se diera cuenta de la pureza de mis intenciones, á fin de que, otorgándome su confianza, amplia y razonada, me ayudara en esa labor, cuyos frutos recogería él mismo. Quise estar en contacto directo con la Nación por medio de la Prensa para que los ciudadanos pudieran conocer todos mis actos y aun juzgar de todas mis intenciones, como si viviera yo en una casa de cristal. Quise mostrar á nuestro glorioso Ejército la estimación y el respeto que merece por mil títulos ese valioso auxiliar de la democracia, mantenedor del orden y defensor de nuestra integridad nacional. Aspiré, por fin, á preparar el campo electoral de manera que todos los contendientes pudieran estar ciertos de que sus derechos quedarían plenamente garantizados contra la presión, el fraude y la violencia.

Para vencer las graves dificultades que se han presentado en mi camino, le conté con el apoyo de la opinión pública, gracias á cuya influencia ha mejorado grandemente la condición general del país. Una parte del programa está ya realizada: los servicios públicos se normalizan, la paz extiende su imperio en la mayor parte de la República, el Ejército cumple su gran misión, alto el espíritu y firme en el sentimiento de su lealtad nunca olvidada; el pueblo, consciente de sus derechos, se apresta á la lucha.

(Sigue en la 3ª. plana.)

El Lic. Flores Magón declara que declina su postulación y sostendrá la candidatura de D. Fernando Iglesias Calderón para la Vicepresidencia de la República

Ayer celebramos una entrevista con el eminente jurista don Jesús Flores Magón, actual Sub secretario de justicia y una de las personalidades de más relieve en la Junta Inicial de la Reorganización del Partido Liberal.

El conocido abogado nos recibió con su acostumbrada amabilidad y una vez que le manifestamos el objeto de nuestra visita accedió desde luego á contestar nuestras preguntas.

—¿Qué opina Ud. de la candidatura del Sr. D. Fernando Iglesias Calderón que varias importantes agrupaciones políticas del país han lanzado para el puesto de la Vicepresidencia de la República?

—El Sr. Lic. Flores Magón, que también es uno de los candidatos á la Vicepresidencia, con acento de profunda convicción nos contestó en la forma siguiente: —He sido postulado para igual puesto que el Sr. Iglesias Calderón por ciudadanos que me han honrado con esa postulación y á quienes agradezco la inmerecida distinción que me hacen; sin embargo, profundamente convencido como estoy, de que la candidatura del eminente historiador Sr. Iglesias Calderón reúne todas las condiciones de probidad, talento y patriotismo, y es además el Sr. Iglesias, á mi entender, uno de los más genuinos representantes del glorioso Partido Liberal, no tengo empacho en declarar que he

declinado mi postulación y propongo y sostendré con todas mis energías la candidatura del Sr. D. Fernando Iglesias Calderón.

Abusando de la galantería extremada del Sr. Subsecretario de Justicia, que es un democrata en toda la extensión de la palabra, nos permitimos hacer una última pregunta al Sr. Flores Magón.

—¿Crez Ud. que la candidatura del Sr. Iglesias Calderón obtenga una mayoría de votos en la Convención del Partido Constitucional Progresista?

—Tengo entendido que varios de los miembros del comité del Partido Constitucional Progresista abrigan simpatías por la candidatura del Sr. Iglesias Calderón y desde luego puede inferirse que de la discusión amplia y serena que tendrá lugar en el seno de la Convención, la candidatura que mayor número de votos obtenga será la del Sr. Iglesias Calderón.

No quisimos abusar más de la deferente atención del Sr. Subsecretario de Justicia. El Sr. Lic. Flores Magón fué uno de los más tenaces opositoristas al antiguo régimen y uno de los hombres de más ilustración y talento entre los elementos desafiados al porfiriato, y sus opiniones tienen necesariamente una indiscutible autoridad en estos momentos de lucha electoral. La abnegación del Sr. Flores Magón, declinando su postulación, es digna del encomio de los verdaderos democratas y de

(Sigue en la 4ª. plana.)

Salió para Cuautla en tren especial el Sr. F. I. Madero

Zapata sigue teniendo confianza en Madero

MADERO TAMBIEN CONFIA EN EL GENERAL ZAPATA

Interesantes telegramas cambiados entre ambos

Entre el señor Madero y el jefe suriano Emiliano Zapata, se han cambiado los siguientes interesantes telegramas, que pintan claramente la situación en el Estado de Morelos. Pocos momentos antes de partir para Cuautla, recibió el señor Madero el telegrama de Zapata que insertamos á continuación y fué contestado inmediatamente por el leader.

He aquí el texto de ambos mensajes:

Cuautla, agosto 17 de 1911.
Señor don Francisco I. Madero.

México, D. F.

Causa mucha indignación en pueblo y ejército el amago de las fuerzas federales que están con intención de ataque contra nosotros. Si se derrama sangre, no será yo el responsable, pues usted comprenderá se trata de asesinar los mismos principios que usted proclamó. La Nación entera nos contempla con sus ojos. Nosotros moriremos, pero los principios que usted inscribió en sus banderas en Chihuahua no morirán; nuestra patria, la Nación entera los hará revivir, si desgraciadamente sucumben con nosotros. Yo he querido á todo trance la paz de nuestro suelo; pero los hacendados científicos quieren que el pueblo sea su esclavo, que no ejerza sus derechos de sufragio, que haya presión como en el tiempo de la dictadura y por esta causa intriga con el Supremo Gobierno para que nos asesinen por una petición justa. Si la revolución no hubiera sido á medias y hubiera seguido su corriente, hasta realizar el restablecimiento de sus principios, no nos veríamos envueltos en este conflicto; sin embargo, tengo fe en que usted solucionará este asunto que conmueve al Estado, y conmoviera al país entero cuando sepa los derechos que defendemos.

Yo sé que he sido fiel partidario de usted y del Gobierno. ¿Por qué pues por una petición justa mía, del pueblo y del ejército, se nos trata de reos de grave delito, pues to que no hemos tenido otro que el de haber sido defensores de nuestras libertades?

Comprendo perfectamente bien que tanto á usted como al Supremo Gobierno, los han sorprendido los científicos calumniadores; pero el pueblo está dispuesto á probar lo contrario de lo que afirman nuestros enemigos. Yo ni por un momento he dudado de que usted no sostendrá los principios por los cuales el pueblo mexicano derramó su sangre, y en la cuestión á que en este momento me refiero, tengo fe y la he tenido siempre en que usted evitará el derramamiento de sangre que se prepara contra nosotros. El pueblo y el ejército libertador esperan con ansia que Ud. les resuelva definitivamente los puntos de su petición y los arreglos que haya tenido con el Supremo Gobierno.

Le suplico atentamente me mande su pronta contestación. Protesto á Ud mi atención y respeto y me reitero su fiel subordinado.

El General Emiliano Zapata.

México, Agosto 17 de 1911.
Señor General Emiliano Zapata Cuautla, Mor.

Acabo de recibir su largo é interesante mensaje. Comprendo muy bien los sentimientos que inspiran á usted y por ese motivo vine á México á exponer al Supremo Gobierno la situación. En vista de lo cual, han acordado solucionar el conflicto de esa, en forma que estoy seguro será aceptable para usted y que les hará saber á mi llegada á esa. Para lograr mis vehementes deseos, la condición esencial es que ustedes sigan teniendo fe en mí como yo la tengo en ustedes. En prueba de lo cual voy á esa á pesar de que han venido noticias de que mi vida peligrará yendo allí. Pero no creo nada de ello porque tengo confianza en ustedes. Repítelo que saldré esta tarde á las 4 p.m. en tren especial. Calcule llegar entre siete é ocho si no está la vía interrumpida.

FRANCISCO I. MADERO.

"Las Gentes de Arriaga"

Bernardo Reyes, el trágico impulsivo del 2 de Abril, fué entrevistado ayer por un chico de la prensa sobre el desastroso fiasco del mitin reyista en el "Teatro Zaragoza."

La pregunta del repórter es una fuga de puntos suspensivos muy ocultos. Don Bernardo acariciando las guías paupérrimas de su barba heroica y cabría, contestó la hiriente interpección del repórter de esta guisa: —

"Sí, supe que al teatro en donde se celebraba el mitin reyista ayer por la mañana, llegó un grupo de "gente de Arriaga." Hubo imueras! Se suscitó un escándalo y creo que intervino la policía." Dice el repórter que Samuel Espinosa de los Monteros, que estaba presente, enmendó la plana al divisionario tapándole declarando que la policía no había ido al mitin.

Pero lo interesante son esas "gentes de Arriaga" á que alude el general. El divisionario, sin du obcecado con el nombre del club da liberal "Ponciano Arriaga," al que mandó disolver á balazos por medio del esbirro Heriberto Barrón, se produjo en forma que implica una imputación personal, Rechazamos la imputación mentirosa del Gral. Bernardo Reyes, que miente á sabiendas. Nosotros, liberales, sostenemos principios, no personalismos y los defendemos con argumentos, no con esbirros. Se puede decir con razón las gentes de Castro, las

Sigue en la 3ª. página.

A PESAR DE ESTAR ADVERTIDO DEL PELIGRO QUE CORRIA, EL LEADER DIJO QUE QUERIA EVITAR DERRAMAMIENTOS DE SANGRE

El pueblo de Ameca recibe entusiastamente al caudillo de la revolución triunfante.--- Recibe otro telegrama de Zapata.-El pueblo de Ameca en masa pide al "leader" no continúe su viaje.-La gente de Zapata, ebria, lanza mueras á Madero.-El leader de la revolución desafía el peligro y continúa su viaje á Cuautla

Nuestra entrevista con el Lic. Vasconcelos

En defensa de la verdad hace una declaración

México, Agosto 17 de 1911.
Señor Director del "Diario del Hogar."

Pre. en e.

Muy estimado y fino amigo: El diario "El Demócrata" publicó una entrevista con el señor Dr. Don Francisco Vázquez Gómez en la que se afirma que yo asenté una inexactitud al referirme á ciertas declaraciones del señor Dr. y para comprobar lo se copia parte de dichas declaraciones.

Lo procedente en el caso habría sido copiar todo el documento, porque ya se sabe que un escrito mutilado se presta á todas las interpretaciones deseables, y para demostrar que esto es cierto y que también es cierto lo que asenté anteriormente, copio otra parte del mismo documento á que se refiere el señor Dr. Vázquez Gómez, la cual á la letra dice:

"La campaña tomó forma de finida en la Convención, la desarrolló brillantemente el Comité Ejecutivo Electoral, y él mismo la dió por terminada en su último manifiesto. "Todo lo que tomó origen de la convención ha terminado con la declaración de la Cámara y el manifiesto del Comité Ejecutivo, el cual, como he sabido, se disolvió porque había concluido su misión." En consecuencia, no hay más campaña electoral como no hay candidatos por cuyo triunfo se luchó en los pasados comicios."

Hago esta declaración en defensa de la verdad, como hice las anteriores en defensa de personas que habían sido injustamente atacadas, pues no soy de los que promueven discordias y se gozan en ahondarlas.

De Ud. muy atto. aftmo. y S. S.

J. VASCONCELOS.

Búsque usted el próximo núm.

Ayer á las cuatro y veinticinco minutos, salió en tren especial con rumbo á la ciudad de Cuautla el señor D. Francisco I. Madero, quien trata de evitar á todo trance que haya derramamientos inútiles de sangre.

Es bien sabido que Emiliano Zapata ha devuelto ya dos trenes ordinarios de pasajeros y que el tráfico está interrumpido con aquella ciudad. Sin embargo de esto, el señor Madero, después de haber tenido una conferencia en la mañana con el señor Presidente de la Barra, mandó poner un tren especial compuesto de dos carros pullman y uno de equipajes y á las cuatro y minutos de la tarde salió con vía libre.

Lo acompañan además de la señora su esposa Doña Sara Pérez de Madero, la señorita su hermana Angela Madero y su hermano Raúl. Van además los señores Ing. Eduardo P. Hay, General Juan Andrew Almazán, General Guillermo García Aragón, según lo en jefe de las fuerzas del Gral Ambrosio Figueroa, Coronel Francisco Cosío Robelo, Capitán Rubén M. Morales, Ayudante Enrique García de la Cadena, dos representantes de la prensa, uno

por "El País" y otro por el "Diario del Hogar", y varios ayudantes más, así como algunos sirvientes.

Sabemos que en la conferencia que tuvo el señor Madero con el señor de la Barra, el señor Presidente manifestó al leader que debía desistir de su viaje en vista de las dificultades y peligros que presentaba, pues era casi seguro que se tratara de cometer algún atentado contra su vida, dado que Zapata ha devuelto ya dos trenes de pasajeros y aún se decía que había cortado varios tramos de vía del ferrocarril. El señor Madero manifestó que no tenía nada que temer y que antes que su vida estaba la tranquilidad del país, que había que evitar cualquier derramamiento de sangre, y á toda costa deseaba dejar pacificada esa zona de la República que está dando ya que decir á los enemigos de la Patria.

Tan loables y patrióticas declaraciones las ha venido á subrayar con el hecho de haber partido inmediatamente rumbo á Cuautla, donde espera conferenciar con Zapata y convencerlo de que debe reducirse al orden.

(Sigue en la 3ª. plana.)

MANIFIESTO DEL PARTIDO LIBERAL ESTUDIANTIL, A LA NACION

Los estudiantes liberales de la ciudad de México, sanos en sus principios y leales en sus doctrinas, han constituido el Partido Liberal Estudiantil, que será el eficaz propagador de todas las teorías reveladoras de democracia y originarias de libertad, porque en la democracia y la libertad está basado el progreso efectivo de todos los pueblos cultos y la paz verdadera de las naciones civilizadas.

Los libros nos enseñan que los principios son los orígenes de las acciones humanas; la evolución ascendente de los pueblos ha comenzado en la gota de tinta que ha trazado una letra, y por eso, la agrupación que constituimos será una agrupación de principios útiles para una sociedad apestada con la frialdad de un sable pernicioso y amenazada por el crimen de otro sable infamante que con la sangre que chorrea ha podido escribir en el suelo de México, una fecha de infamia y de vergüenza: 2 DE ABRIL DE 1903.

Va, pues, nuestra juventud, á sembrar la simiente de la regeneración nacional; nuestra obra es de amor y de bienestar y por eso esperamos que el gremio estudiantil de toda la República se cunde nuestros actos, y que la ma

sa del pueblo, tantas veces vejada y tantas veces burlada con las promesas de políticos mentirosos, y con los editoriales blasfemos de la prensa canalla, acuda á nuestro llamado dirigido al benéfico impulso del amor á la Patria y al mandato imperioso de la miseria social que necesita para curar sus llagas y su ignorancia, de la voz juvenil que expresa un pensamiento libre y un interés no equiparable al interés mezquino de los políticos hambrientos que, divorciados de la honradez, celebran nupcias pomposas con el poder que es pródigo en canonjías y en dádivas ilegales.

No es necesario detallar bases á que habremos de sujetar nuestras labores; es una base muy amplia la que sostiene nuestros anhelos, y subiremos á una cima lo que destile libertad y bajaremos á una sima lo que revele despotismo. Procuraremos, por eso, que las doctrinas libertadoras que originaron y llevaron el triunfo á la revolución que acaba de agitar nos, dejen de ser una promesa para cambiarse en realidad y haremos lo necesario para que los programas políticos surgidos de Convenciones libertadoras se lleven á la práctica, porque ellos encerrarán principios encaminados

(Sigue en la 4ª. plana.)

Vale 3 centavos

Mentiras de "El País" A los estudiantes

"El País" de ayer, con una fachate digna de su causa, dice, en correspondencia de Morelia, que allá hubo un complot para asesinar al Lic. Francisco Elguero...

En cuanto á que el Lic. Elguero goza de gran popularidad, y que es el candidato más aceptado por Michoacán, también es falso...

Notas militares

La Secretaría de Guerra y Marina remite para su publicación lo siguiente: El C. Presidente Interino de la República se ha servido disponer: Que el Mayor de Infantería, Pedro Domínguez Martínez...

En cuanto á que se dio orden de aprehensión contra Elguero, no sabemos si será cierto ó no; pero sí fué cierto, aplaudimos la determinación de la autoridad...

El Sr. Pte. de la Barra lanza un manifiesto

(Sigue de la 1a. plana)

Esta electoral con el consentimiento también de sus abnegados, y la vida nacional, perturbada durante la última lucha, vuelve á encauzarse tomando la dirección que le marca nuestras aspiraciones por el engrandecimiento verdadero de la Patria.

Para lo primero, es decir, para que el país se sirva seguir bondadoso con su confianza, es mi anhelo más vivo que me considere ajeno á las luchas del partido, imparcial entre ellas y libre, como lo estoy, de toda ambición personal...

Para lograr ese hermoso fin, me dirijo de manera muy especial á los miembros del Club Liberal "Ponciano Arriaga", á la verdad por modo insignie, y si quisiera referir á los amigos del Ing. don Camilo Arriaga...

Guardaré cariñosamente el recuerdo de esa muestra de confianza, y lo transmitiré á mis hijos como la herencia más preciosa. Para terminar quiero hacer un llamamiento estroso á mis conciudadanos, inspirado en sentimientos de amor, de concordia y de esperanza.

MEXICANOS: os aprestáis á la lucha electoral que se anuncia muy refuido, en la que gozaréis de todas las libertades, cuyo ejercicio os garantizo firmemente dentro de la ley, con todos los medios de que dispongo...

Vale 3 centavos

Por disposición de la Secretaría de Guerra y Marina, el Juzgado de Instrucción militar de la 2ª Zona Militar, que se halla en esta Capital, funciona como auxiliar de los permanentes de la Comandancia.

INSTITUTO WILLIAMS COLLEJO INGLEZ TAQUUBAYA, D. F. SUIIDA DE SAN OROZCO, 610, 600, 510, 515 Y 520



"Las Gentes de Arriaga"

(Viene de la 1a. Plana) gantes de Bernardo Reyes, ó sea, pero no les gentes de Arriaga, porque nosotros no disponemos de "guapas".

El Sr. Reyes, que es jefe de un partido personalista, no puede designar á los opositores á su candidatura sino calificándolos de personalistas y dando les el nombre de arriaguistas.

Manifiesto del Partido Liberal Estudiantil, á la Nación

(Viene de la 1a. plana)

á la reivindicación popular y al triunfo definitivo de la Constitución Política de la República que fué despedazada por los esbirros del porfirismo, ansiosos únicamente de la prosperidad personal...

Seremos educadores de nuestro pueblo ignorante en prácticas democráticas, y en cada taller y en cada fábrica y en las cárceles y en las plazas, daremos conferencias encaminadas á la enseñanza objetiva de los trabajos necesarios para el buen ejercicio de un derecho.

Mas tarde, y en nombre del respeto que se merece un pueblo dócil, seremos vigilantes y en cada casilla electoral estará un miembro del PARTIDO LIBERAL ESTUDIANTIL para ser un control que impida el fraude y la chicanera...

I.—Por la unificación de los partidos políticos dispuestos á sostener toda doctrina democrática que, con lo subsistente del plan revolucionario de San Luis Potosí, tienda á la libertad individual como base de todas las democracias.

II.—Contra todas las candidaturas que no conculgan con estas doctrinas libertadoras, porque el militarismo y la religión son los principios de nuevas autocracias.

que pasada; mas nuestros entusiastas vigorosos y librados no se aguanán y obtendrán el triunfo definitivo de nuestra causa patriótica, porque vendrán á ayudarnos todos los corazones no prosti todos todavía ese amor al futuro y la corrección oficial.

México, 17 de agosto de 1911. Presidente, Luis Gasto; 1er. Vicepresidente, Enrique Estrada; 2º Vicepresidente, Melquiades Angulo; 1er. Secretario, Alberto Orozco; 2º Secretario, Carlos M. Sampor; Tesorero, Melchor Manchaca; Nemesio Vargas, Conrado Díaz Soto, José Pereyra Carbonel, Ángel Castellanos, Salvador Aguirre, Rodrigo L. Castro, M. Leopoldo

EL CENTRO LIBERAL PURO LANZA LA CANDIDATURA VAZQUEZ GOMEZ IGLE NIAS CALDERON

AVISOS JUDICIALES

Juzgado Quinto de lo Civil, México. El Sr. Juez de lo Civil, Lic. Luis G. Ortiz Corrojo, en el juicio de testamento del Señor Angel Hernández por auto de fecho del actual...

Juzgado Cuarto de lo Civil, México. En los autos del juicio ejecutivo mercantil seguido ante este Juzgado, por el Sr. J. J. Díaz y Cia. C. en contra de la Señora Dolores Dorado Esquivel...

Juzgado Segundo de lo Civil, México. Señores Juan Antonio, Carmen, José y Bernabé y Manuel Yermo, albaceas testamentarias de don Aquilino Mendicutia, Buigino y Máximo Mandicutia...

Juzgado Segundo de lo Civil, México. En los autos del juicio hipotecario seguido por el Señor Licenciado Don Julián de la Cruz contra el Sr. Félix Benjamín Aguirre y la Señora Juaz Sexto de lo Civil, Licenciado José B. Swadner...

Juzgado Segundo de lo Civil, México. En los autos del juicio hipotecario seguido por el Sr. J. J. Díaz y Cia. C. en contra de la Señora Dolores Dorado Esquivel...

Juzgado Tercero de lo Civil, México. Señorita Emma Inclán y Barredo. En los autos del juicio de intarato de la Señora Emilia Ferrado viuda de Inclán...

Juzgado Segundo de lo Civil, México. En el testamento de la Señora Juaz Sexto de lo Civil, Licenciado José B. Swadner...

Juzgado Segundo de lo Civil, México. En el testamento de la Señora Juaz Sexto de lo Civil, Licenciado José B. Swadner...

Vale 3 centavos

EL BUEN TONO SA. GRANDES PREMIOS PARIS 1900. St. Louis, Mo. 1904. EXCELENTE CIGARROS "Habanos". COMER EN "Gambrians" O NO COMER.

El Lic. Flores Magón. (Viene de la 1a. plana) los patriotas de verdad que ponen los sacrosantos intereses de la patria por encima de las vanidades personales. Nuestra entrevista con el inteligente abogado tuvo un sello de absoluta cordialidad.